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会 議 録 

 

会議の名称 令和５年度第２回茨木市総合保健福祉審議会 

開 催 日 時 令和６年３月26日（火曜日） 

開 催 場 所 茨木市役所南館10階 大会議室 

議 長 肥塚会長 

出 席 者 本多委員、中西委員、玉置委員、富澤委員、小西委員、三浦委員、坂口

委員、池浦委員、青木委員、大川委員、福阪委員、山口委員、中尾委員、

住友委員、長田委員、境田委員、阪本委員、桝井委員、篠永委員 

欠 席 者 津止委員、有明委員、永井委員、宮林委員 

事務局職員 森岡福祉部長、小西健康医療部長、肥塚地域福祉課長、澤田福祉総合相

談課長、莫根生活福祉課長、井上障害福祉課長、石井福祉指導監査課長、

青木健康づくり課長、竹下長寿介護課長、中島発達支援課長、長野地域

福祉課長代理 

議題(案件) １．総合保健福祉計画（第３次）（案）について 

２．総合保健福祉審議会の答申（案）について 

資 料 次第 

茨木市総合保健福祉計画（第３次）（案） 

パブリックコメントの意見概要と市の考え方 
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議        事        の        経        過 

発 言 者 発 言 の 要 旨 

事務局（長野） 

 

 

 

 

 

 

 

 

肥塚会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局（長野） 

 

 

 

 

 

 

肥塚会長 

 

 

 皆様、こんにちは。本日はお忙しい中お集まりいただきまして、あ

りがとうございます。定刻となりましたので、茨木市総合保健福祉審

議会を開会させていただきます。 

 

【当日資料の確認】 

 

 それでは、会議の議事進行につきましては、会長が行うこととなっ

ておりますので、肥塚会長、よろしくお願いいたしします。 

 

 皆さん、こんにちは。それでは、会議を始めさせていただきます。

本日が、今年度最後の審議会でございます。どうぞよろしくお願いい

たします。 

 審議会の会議録は原則公開ということになりますので、ご了解いた

だきますようお願いいたします。 

 また、会議録の作成上、ご発言の際はマイクをご使用いただきます

ようお願いいたします。 

 それでは、本日の委員の出席状況につきまして、事務局から報告を

お願いいたしします。 

 

本日の委員の出席状況につきまして、報告いたします。 

 本日招集の委員総数24名のうち、出席は20名、欠席は４名です。 

半数以上の出席をいただいておりますので、当審議会規則第６条第

３項により、会議は成立いたしております。 

 また、本日は６名の方が傍聴されていることを報告いたします。以

上です。 

 

 ありがとうございます。それでは、議事に移らせていただきます。 

 議題１「総合保健福祉計画（第３次）（案）」について、事務局か

ら報告をお願いいたします。 
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事務局（肥塚） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 それでは、総合保健福祉計画（第３次）（案）についての報告をい

たします。令和６年１月23日から２月21日まで、総合保健福祉計画（第

３次）（案）についてパブリックコメントを実施し、合計59件のご意

見をいただきました。ご意見の概要と市の考え方につきましては、資

料のとおりでございます。 

 いただいたご意見に沿って、修正いたしました主な３点について、

報告いたします。まず、地域福祉計画についてです。現地域福祉計画

に記載のあった「部落差別は重要な地域課題であり、その解消を推進

し、部落差別のない社会を実現する」という趣旨の記載を次期計画に

も記載されたいというご意見を踏まえまして、80ページ、地域福祉計

画の第２節の１、地域福祉計画（第４次）策定の趣旨に追記をしてお

ります。 

 続きまして、障害者計画、障害福祉計画、障害児福祉計画について

です。計画の構成に関しまして、節が分かれすぎていて分かりづらい

というご意見を踏まえ、節の構成を四つに分かれていたものを前期計

画の評価と課題、次期計画についての二つに変更をしております。 

 最後に、健康いばらき２１・食育推進計画についてです。384ページ、

２節基本目標２④喫煙（健康）の取組施策の説明の中で、指標の文言

「18歳以上の市民の喫煙率の減少」となっていましたところを、「市

民の喫煙率の減少」に修正をしております。18歳以上としていました

のは、アンケートによって現状値を把握するための年齢区分に合わせ

たものでしたので、ご意見を踏まえ修正いたします。 

 総合保健福祉計画（第３次）（案）についての報告は以上です。 

 また、事前質問といたしまして、何点か委員のかたからご質問をい

ただいておりますので、説明させていただきます。 

 ご質問の内容は、資料16ページ第６節「ＳＤＧｓの達成に向けた取

組の推進」のところで、本計画に関連のあるものの中に「ジェンダー

平等を実現しよう」が挙げられていないのはなぜでしょうかというも

のでした。「ジェンダー平等を実現しよう」について、市としては実

現に向けて進めるべき目標であると考えておりまして、本市のジェン

ダー平等プラン（第３次茨木市男女共同参画計画）等におきまして、

具体的な施策、取組を記載しております。本計画におきましても、重

層的支援体制整備事業の断らない相談支援の中に、人権分野の女性相
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肥塚会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

談支援員による支援を想定しております。ただ、本計画内にはジェン

ダー平等を実現するための具体的な施策や取組の掲載がありませんの

で、16ページの本計画に関連のあるものの中には入れておりません。 

 また、冊子の仕上がりについて、見出しや脚柱、色使い等について

見やすいものになるのでしょうかとのご質問もいただきました。お手

元にあります計画案を印刷して冊子にする際には、全体の読みやすさ、

見やすさなどに配慮をしまして編集し、カラー印刷をする予定として

おります。 

 説明は以上です。 

 

 どうもありがとうございました。事務局からの説明につきましては、

この間に実施されましたパブリックコメントについての意見がどのよ

うなものであったのかということと、市の考え方ですね。それをこの

ような形で書いていただいて、かつ第３次（案）のところで反映すべ

きものについて、具体的にこのようにするというお話をいただきまし

た。 

 また、委員の皆様から事前にいただきましたご質問について、今、

お話がありましたような形で市は考えていると、そしてまた対応させ

ていただくということのお話があったと思います。 

 この案件は報告案件でございまして、この場で細かな内容について

の審議を行うということではないのですが、今の報告につきましてご

質問がありましたらお受けしたいと思います。いかがでしょうか。 

よろしいでしょうか。 

それでは、審議会、分科会で議論を積み重ねていただいてこのよう

な形でまとまり、パブリックコメントへの対応もしていただいたとい

うことで、このような形で第３次案をまとめさせていただくことにさ

せていただきます。どうもありがとうございます。 

 それでは、次に議題の２でございます。「総合保健福祉審議会の答

申（案）について」に移ります。 

 今年度初め、令和５年５月22日に市長から「茨木市総合保健福祉計

画（第３次）の策定」につきまして諮問を受け、これまで皆様と議論

を重ねてまいりました。答申に当たりまして、答申書（案）を作成し、

本日皆様にお配りをさせていただいております。事前に机の上に置か
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肥塚会長 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

肥塚会長 

 

 

 

 

 

 

 

せていただいておりますが、少し黙読をしていただければ幸いでござ

います。これは審議会から市長への答申ということでございます。こ

の間、審議会、分科会で18回の会議を審議し、活発かつ慎重に審議を

したということと、この計画を基軸にしてそれぞれの立場で協力し合

いながら地域共生のまちづくりに取り組んでいくことを期待するとい

うことを述べさせていただきました。また今後、毎年度進捗状況につ

いての進行管理を行うということで、これは計画でございますので、

着実に推進されるということを求めるというような内容でまとめさせ

ていただきました。 

こちらの内容につきまして、何かご質問、ご意見等ございましたら

いただきたいと思います。 

よろしいでしょうか。 

特にないようでしたら、これで答申書とさせていただきます。あり

がとうございます。それでは、このとおり市長に答申をさせていただ

きます。よろしくお願いします。 

 

 茨木市総合保健福祉計画についての答申でございます。よろしくお

願いいたしします。 

 

【肥塚会長から市長に答申書を手交】 

 

 それでは、市長からあいさつをいただきます。 

 

【市長あいさつ】」 

 

 ありがとうございます。計画がこのような形で皆様のご審議により

ましてできたということで、これから実践ということになると思って

おります。また、答申にもありますように、今後この進捗がどのよう

に進んでいるのか、あるいは課題は何なのかということもこの審議会、

あるいはそれぞれの皆さんが所属されている分科会で今後も議論が積

み重ねられ、よりよい豊かな総合保健福祉がこの茨木市で実現してい

くことを私としても念じている次第でございます。 
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事務局（長野） 

 

 

 それでは、本日の議題は全て終了でございます。事務局に進行をお

返しいたします。よろしくお願いいたします。 

 

 ありがとうございました。これをもちまして、総合保健福祉審議会

を終了いたします。皆様、これまで審議会運営に様々なご協力をいた

だきまして、ありがとうございました。 

 


